



ACTA SESIÓN DE CONCEJO N° 07/2013

En Laja, a 12 de febrero de 2013, siendo las 10:50 horas, en la sala de reuniones de la I. Municipalidad de Laja, en nombre de Dios, se abre la sesión de Concejo Municipal N° 07/2013, la que es presidida por el Sr. Alcalde, don José Pinto Albornoz, contando con la presencia de los (as) Concejales (as) señores (as) Luis Espinoza Arroyo, Joaquín Sanhueza Villamán, Elia Alarcón Barrales, María Isabel Araneda Aburto, José Francisco Serra Chandía y Luis Ponce Macaya.

Actúa como Ministro de Fe del Concejo, la Secretaria Municipal, Sra. Karina Sepúlveda Mora.

Se hizo entrega a los señores Concejales de la siguiente documentación:

Enviada con fecha 08 de febrero del 2013:

Tabla Sesión de Concejo N° 07/2013

Acta Sesión de Concejo N° 04, 05 extraordinaria y 06 extraordinaria /2013

Listado Decretos Alcaldicios del 07 al 31 de enero del 2013

Sanción asignación Municipal Medico Departamento de Salud (Prov. 1481)

Un sobre Club deportivo APTEC

Un sobre Junta de Vecinos de Puente Perales

Correspondencia entregada en Sesión de Concejo:

Informe final N° IE 83/12, de la Contraloría Regional del Bio Bio, sobre investigación especial y examen de cuentas a obra ejecutada por la municipalidad de Laja, de fecha 05.02.2013 (Prov. 1600)

Informe de fecha 11.02.2013 de la Directora de Administración y Finanzas (S) que informa de las contrataciones realizadas por el municipio a la fecha.

Calendario de actividades relevantes febrero 2013.

Invitación para eventos programados por el municipio, para los días jueves 14 y sábado 16 de febrero.

TABLA:

- 1.- Aprobación Acta de Concejo N° 04/2013
05/2013 Extraordinaria
06/2013 Extraordinaria
- 2.- Correspondencia Recibida
- 3.- Decretos Alcaldicios 07 al 31 de enero del 2013
- 4.- Cuentas
- 5.- Sanción asignación Municipal Medico Departamento de Salud (Prov. 1481)
- 6.- Varios

DESARROLLO:

1.- APROBACIÓN ACTA DE CONCEJO

1.1.- N° 04/2013

Sres. Concejales aprueban Acta Sesión de Concejo N° 04/2013, Sra. Araneda, solicita corregir su apellido en acta, dice Aravena debe decir Araneda.

1.2.- N° 05/2013 Extraordinaria

Sres. Concejales aprueban Acta Sesión de Concejo extraordinaria N° 05/2013, sin observaciones

1.3.- N° 06/2013 Extraordinaria

Sres. Concejales aprueban Acta Sesión de Concejo extraordinaria N° 06/2013, sin observaciones

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA

Sra. Sepúlveda se hará entrega de Informe final N° IE 83/12, de la Contraloría Regional del Bio Bio, sobre investigación especial y examen de cuentas a obra ejecutada por la municipalidad de Laja, de fecha 05.02.2013 (Prov. 1600); de igual forma se hará entrega de Informe de fecha 11.02.2013 de la Directora de Administración y Finanzas (S) que da cuenta de las contrataciones realizadas por el municipio a la fecha; calendario de actividades relevantes febrero 2013 y por último se entregará invitación para eventos programados por el municipio, para los días jueves 14 y sábado 16 de febrero.

Se da lectura al punto 7 del informe correspondiente a las conclusiones del Informe Final N° IE 83/12, de la Contraloría Regional del Bio Bio, sobre investigación especial y examen de cuentas a obra ejecutada por la municipalidad de Laja, de fecha 05.02.2013.

Sr. Alcalde, las observaciones planteadas son responsabilidad del I.T.O, por eso estamos viendo la posibilidad de cambiar al I.T.O por uno con más capacidad de observación. La contraloría está diciendo que hay que corregir estos errores, estamos esperando también que se resuelva el reclamo que tiene el SERVIU, ya en pocos días le informaremos cuando se retoma la obra.

Aquí no solo hay un error del municipio, en este caso de SECPLAN, sino un error del Gobierno Regional, que ese proyecto no lo visaron, cómo lo hicieron para aprobarlo, esa pregunta la hice un día a los consejeros, si hubiesen detalles mayores hay responsabilidad compartida, hay responsabilidad del municipio, por no haber hecho ese proyecto como corresponde por organismos técnicos profesionales, pero también una irresponsabilidad tremenda del Gobierno Regional, porque me parece que no lo revisaron, los profesionales se hubieran dado cuenta de esos detalles. A final de cuentas la empresa ha debido asumir responsabilidades que no le corresponden. Por eso un buen negocio que se presentaba en un momento fue un mal negocio. Por lo tanto lo que tenemos es velar que esa obra se construya y esté al servicio de la comunidad, hay que buscar la forma de resolver el problema buscando el bien común.

3.- DECRETOS ALCALDICIOS 07 AL 31 DE ENERO DEL 2013

Sr. Espinoza, no solicita

Sr. Sanhueza, no solicita y consulta por copia de certificado solicitado a la corte de apelaciones.

Sra. Alarcón, solicita copia del decreto 427 y 433.

Sra. Araneda, no solicita.

Sr. Serra, no solicita.

Sr. Ponce, no solicita.

4.- CUENTAS

Hemos tenido tantas actividades, la Trilla de Santa Elena se suspendió porque llovió, para el día sábado, complicado para nosotros porque se nos juntan tres actividades y las tres tienen aporte de la municipalidad, debiendo implementar con logística las tres.

Aprovechar de contarles que habíamos visto con la Empresa SUEZ conocer la parte del relleno por arriba, ya que ustedes no conocen lo que es la central propiamente tal y ese día para la inauguración en Puente Perales, aprovechar que vamos a estar todos ir a conocer.

Tenemos un problema con la planta de agua Las Playas, la limpieza de los residuos que echo la planta al río, cuando hicieron la mejora ahí se produjo hace cuatro meses, las consecuencias la planta las pago ahora, si ustedes supieron que el río venía prácticamente puro barro, no se avisó, no estuvo en conocimiento, también hasta en Laja salió el agua turbia, no fueron capaces las bóvedas decantadoras, lo mismo que paso en Santiago con la diferencia que allá las cerraron, aquí no avisaron, no se cerró y ese barro se traspasó al filtro y hoy día se está endureciendo la parte de arriba, por eso hemos tenido problemas con el agua de la planta de las Playas, queremos hablar con ellos si tienen la gentileza de ayudarnos a reparar eso significan dos millones de pesos, porque hay que abrir el filtro y cambiar el carbón y esos van con arena en dimensiones de mayor a menor, pero además arriba llevan una capa de carbono y eso con el tiempo se va compactando con el barro que produjo eso ahí, y cada vez se va poniendo más dura, el problema que ahora le salen 4 pulgadas de agua y le entran 2, han estado a punto de quemarse los motores les pedí ayer que me acompañaran para que vieran y tiene la mejor disposición de ayudarnos hacer esa reparación, que en el fondo fue culpa de ellos no previeron los problemas que habrían para abajo, tuvo que ver la inundación, con la llenada del río también le paso a Laja, el problema que en Laja la pararon a tiempo y la dejaron pasar un par de horas y no se llenaron los filtros o por lo menos la bóveda por que Laja no tiene filtro, allá no, allá tiene bóveda decantadora y tiene filtro.

Sra. Alarcón, Sr. Alcalde la petición anterior fue para que fuéramos los concejales actuales y los concejales salientes, porque ellos también quedaron con ganas de poder conocer la planta, entonces yo le decía al Sr. Alcalde si era posible que invitara a los colegas que habían sido y no conocieron la planta, al menos Pedro va.

Sr. Alcalde, si ustedes quieren los invitamos, mi disposición esta de invitar a todos, salir a las 15:30 desde la municipalidad.

Lo otro, nosotros hemos desarrollado tantas actividades en la municipalidad pero o que no habíamos hecho era una obra de teatro y ya que hemos tenido la disposición de entregarle a la comunidad tantas actividades que no son tan comunes en la comuna, como el grupo que vino a la plaza de jazz y porque no le entregamos una obra de teatro con artistas de renombre de la televisión y veamos cómo se comporta el público, el teatro le gusta mucho a la gente, lo vamos a hacer en el Fortín el día 16 a las 21 horas.

Lo otro, tenemos una actividad que la hemos hecho pública pero no del artista que viene, para el día 20, nosotros tenemos un programa en la laguna para el día 21, 22, 23 y 24 que es la feria artesanal, pero queríamos inaugurar el día miércoles, pensando que ese día hacíamos el cierre musical con un artista de trayectoria y de gusto de mucha gente, pero vimos que era muy largo para la gente que va exponer, mucha gente que no tiene mercadería para estar trabajando tantos días, cinco días si dura hasta el domingo, hay muchas posibilidades de traer Américo, vimos y estuvimos observando de noche y de día el lugar ahí y realmente no tenemos la capacidad de traer Américo ahí, el tiempo esta medio variable, si nos llueve o llovizna siquiera, nos echa a perder un espectáculo que tiene un costo elevado, yo creo que todavía el Fortín reúne las condiciones para traer un artista de esa categoría, a pesar que es chico, tomamos la decisión de entregar este espectáculo que lo llamamos cierre de verano musical.

Tenemos otro inconveniente para realizar esta actividad que la vamos a ver ahora , tenemos la plata pero no la tenemos en el ítem de gastos, es poquita la plata, para tener activa la laguna todos los días con música en vivo desde las 21:00 horas y envasada desde las 11.00 horas todos los días, más la inauguración, estamos un poco complicados con los módulos, ya que se van destruyendo, estamos viendo cuantos stand podemos armar y los otros acomodar con malla raschel, para eso necesitamos que nos aprueben la modificación de \$1.500.000.-

Contarles que hoy tenemos la primera reunión del territorio en Los Ángeles, queremos reactivar el territorio, yo tengo algunas propuestas hable con el Alcalde de Los Ángeles para que reactivemos esto tanto de las tres comunas que la incorporamos como Laja, Los Ángeles y Nacimiento y me parece que los otros alcaldes tiene la intención de invitar a negrete, pero ellos pertenecen al territorio cordillera. Ver la opinión de los otros alcaldes para traerles la propuesta a ustedes y así logremos fortalecer el territorio, al que tendríamos que sacarle personalidad jurídica para postular a los proyectos.

Contarles que esta semana tengo entrevista con el Fiscal de Yumbel y que nos digan cuando nos van a devolver los documentos que nos tienen allá, para poder darle nosotros una respuesta a la gente.

Lo del Hospital, se han pasado varias etapas, el abogado del hospital con el abogado nuestro ya redactaron la escritura para inscripción en el conservador de bienes raíces y ojala no tengamos inconvenientes en ese proceso y lo del Polideportivo aún no tenemos respuesta.

Sr. Espinoza, don José como usted en cuentas no ha señalado de una reunión que tuvieron el día viernes, los concejales que estuvimos en curso esa semana queríamos pedirle que para otra ocasión cuando allá reuniones donde se entregue información importante a las organizaciones y faltando tan pocos días para que nosotros llegáramos, podría haberse hecho el lunes y que nos esperaran y no quedar excluidos de esta actividad, porque nosotros quedamos como que no quisimos ir y nosotros teníamos un impedimento fuerte.

Sr. Alcalde, quiero aprovechar de aclarar esto porque hubo un concejal que reclamo por algo que no les corresponde, estas son actividades del Alcalde, por gentileza sabiendo que había un concejal aquí lo invitamos, pero esto no es de ustedes esto es solo una función administrativa no hay ninguna obligación de que tengan que estar presente cuando hay una obligación yo los voy a tener considerados todos el tiempo, es una reunión para informarles a la comunidad lo que nosotros aquí acordamos, de retomar los proyectos de fomento productivo y de contarles un poco a la gente cual era mi, mi, no de nosotros, mi disposición de trabajar para con ellos, me entienden, era completamente privado, pero que hicimos, porque no invitamos a los concejales que estén presentes aquí, quiero decirles que de ninguna manera nos saltamos su posibilidad de que ustedes estuvieran presentes.

Sr. Espinoza, era para nosotros tener la información

Sr. Alcalde, es una actividad administrativa, por gentileza invitamos a los que estaban aquí.

Sr. Ponce, yo justamente hice el llamado, se refiere a un concejal, efectivamente fui yo el que llame, porque cuando se trata de un movimiento político, la administración aplicara el trabajo efectivo, nosotros somos representantes de las organizaciones y de la comunidad, si eso se hubiese conversado el concejo pasado, que había esta actividad, que para mí considero de importancia, porque cuando se está hablando respecto al trabajo con las organizaciones sociales, nosotros somos representantes políticos también de ellos, que también gran parte de las autoridades que somos ahora somos gracias a la comunidad, entonces considero

que para la próxima, si es posible, ahora usted me da la respuesta que es un tema mas administrativo y que el alcalde tiene la facultad de invitar o no y nos llega la invitación un día antes considerando que nosotros estábamos en un curso muy importante, porque este curso de perfeccionamiento, nos permite ver cuáles son nuestros lineamientos y de que forma los concejales tienen las facultades para desarrollar un buen trabajo a nivel local, de hecho acá está el certificado que dice que estamos aprobados y que efectivamente cumplimos con toda la asistencia y lo que significo este curso, los tres concejales manifestamos que era una reunión importante, ya que en esa instancia con las organizaciones sociales, queremos responder a esa presencia, porque si la comunidad no nos ve ahí también dicen la ausencia de ellos, esa es la manifestación que yo hice saber.

Sr. Alcalde, Eso no tiene que ver una cosa con la otra, yo creo que los concejales que no fueron no creo que no tengan las ganas ni en conocimiento de poder desarrollar las actividades. El que va a un curso, va porque quiere capacitarse, aquí no están mandados ni por la municipalidad ni por el gobierno regional, son voluntarios, esas son las oportunidades que dan estas instituciones para poder capacitarse, con más o menos cursos usted no va hacer más trabajo del que tiene que hacer, si alguien no va a un curso no significa que este vedado para ayudar a las organizaciones de ninguna manera. Aquí en concejo yo se los comente lo que no les dije fue el día, para llevar esta lucha clarita, van a ser considerados todas las veces, pero no tengo, ningún alcalde tiene, la obligación podríamos decir, la voluntad puede haber, la obligación de invitar a los concejales a actividades que son propias del alcalde, que son nada más que administrativas, pero no vamos a parar una actividad que esta citada hace quince días atrás, porque dos andan en un seminario, usted había propuesto que debíamos suspender la reunión y no podemos jugar con las instituciones, además con su presencia o no, con todo respeto no opinaron, sólo algunos dirigentes, considérenlo que no lo encontramos relevante.

Sr. Serra, necesita que se le apruebe esto ahora?

Sr. Alcalde, sí que se apruebe ahora, no puede ser la próxima semana, lo importante es lo siguiente hay una disposición de aprobar.

Sr. Serra, claramente esta la disposición, pero cumplamos con lo que corresponde de los cinco días, para que hagamos las cosas bien.

Sr. Espinosa, la disposición esta, pero ver que se respeten los volúmenes, para que no sea una molestia.

Sr. Sanhueza, con un millón y medio no es mucho lo que se puede hacer por cuatro días.

Sr. Alcalde este millón quinientos incluye todo, locutor, amplificación contratación de artistas, el problema es que alcanzamos a licitar el próximo martes? No, lo necesitamos el día jueves.

Sr. Sanhueza, aprovechando que tenemos una deuda con la comuna de una actividad infantil que no se realizó, podemos regalarle una tarde familiar a la comuna el día domingo ya que no hay ninguna actividad y que el municipio aporte con golosinas y dulces.

Sr. Alcalde, entonces para desarrollar la actividad aprobemos la modificación presupuestaria por unanimidad, siempre que nadie ponga obstáculo en eso.

Sra. Elia, sino, cite a una reunión extraordinaria.

Sr. Alcalde, somete a votación

Acuerdo N° 20/2013: Se acuerda por unanimidad aprobar la siguiente Modificación Presupuestaria Municipal:			
Subtítulo	Ítem	Código 115: Ingresos Denominación	Modif.Total Ppto.Munic. M(\$)
21		Gastos en Personal	1.500
	04	Otros Gastos en Personal	1.500
35		SALDO FINAL DE CAJA	(1.500)

5.- SANCIÓN ASIGNACIÓN MUNICIPAL MEDICO DEPARTAMENTO DE SALUD (PROV. 1481)

Sr. Alcalde, Ahora les pido su aprobación para la asignación para el médico, los recursos están.

Acuerdo N° 21/2013: Se acuerda por unanimidad otorgar al Sr. Cesar Antonio Ordenes Venegas, Médico Cirujano del Departamento de Salud Municipal, Asignación Municipal por \$1.000.000 (un millón de pesos).
--

6.- VARIOS

Sr. Espinoza, Sr. Alcalde quiero solicitar se puedan hacer las gestiones de solicitar a Frontel o quien corresponda inicie el proceso de retiro de cables que están en el alumbrado, dan un muy feo aspecto a la ciudad.

Es el momento que en educación se haga un estudio y se regularice la situación de las personas que están a contrata y llevan años.

Sr. Alcalde, en educación hay que hacer ajustes los titulares son inamovibles, lo importante es no pasarse de los porcentajes a contrata, ahora los concursos son transparentes y a veces por mejora un profesor que lleva 15 o 20 años lo perdimos porque son inciertos los concursos. Estamos haciendo ajustes, que significa, que hay colegios que van a tener que colocar profesores a disposición, en la D-975, se traslado 7° y 8° y no bajo la dotación de profesores, mas llega un profesor o administrativo, que es Duverlis y ya están sobrando dos horas de dos profesores que estaban ahí, es complicado y estamos viendo eso. En el departamento de educación tenemos no un director, no un director, aún sigue siendo hasta el 28 la Srta. Mirta, pero hay una persona con conocimiento que trajimos por dos meses o el tiempo que sea necesario por reemplazo de el jefe que esta con licencia Sr. Cifuentes, el sistema no está pagando porque esta con licencia, era el ex director del departamento de educación de Los Ángeles, una persona con capacidad con experiencia, estamos complicados se perdió la dirección educativa, no funciono el control de la educación para entregársela a los profesores a los directores. Quiero también informarles que se llevo a concurso la dirección del Centro Básico, hay un cambio, en esta vida podemos tener sentimientos, pero a veces nos dan facultades para hacer algo, espero no nos equivoquemos, la nueva directora será la Sra. Millalén Suazo y esperemos estos cambios sean para bien y estamos redactando las bases para el concurso de dirección del DAEM.

Sra. Alarcón, Sr. Alcalde el liceo politécnico todavía está con la administración del Liceo.

Sr. Alcalde, sí y tiene que seguir así, el técnico profesional y el científico humanista debe ser uno solo, no nos da para tener dos, no porque estén separados debe tener dos, la persona que dirija el científico humanista debe ser capaz de administrar los

dos.

Sr. Sanhueza, solicito demarcar los estacionamientos de los colectivos y ver posibilidad de poder ampliar se forma un taco en la esquina de O'Higgins con Balmaceda, hay muchos que ya están borrados.

Hay preocupación por la gente que visita nuestra comuna, por el Balneario municipal, hay bastante critica por la radio, yo creo que lo mejor sería que se comunicaran con el municipio antes de hacer las critica, tener las dos versiones, ser responsables antes de hacer las criticas, sí hace falta mas fiscalización, carabineros debe darse sus vueltas los fines de semana, nuestro balneario es un balneario municipal para la gente de Laja y nos vemos invadidos por gente de otras comunas, tenemos que ordenar, muchas veces hay gente que ha querido ir y no puede porque hay gente ahí que tiene otras costumbres, no sé si el próximo año se puede ver el tema de permitir acampar ahí.

Sr. Alcalde, el próximo año con 30 carabineros se va a normalizar el problema, vamos a hacer una propuesta para la modificación de la ordenanza en su momento.

Por último, hay mucha gente que piensa que el Festival el Pino, La Voz es manejado por el municipio de Laja, se genero una polémica por la no presentación del grupo Schamanes, no he escuchado ninguna crítica de los medios hacia la organización, para mí, hay publicidad engañosa, la gente pago por algo que no se presento y no se les dio una explicación, el municipio debe tomar cartas en el asunto porque hay platas aportadas por el Gobierno Regional, por lo tanto la plata estaba. Espero se haga llegar un oficio al Gobierno Regional, porque nunca se ha dado cuenta o un resumen de los dineros, lo que se pago, siempre ha sido medio raro el tema.

Sr. Alcalde la solicitud que llegó este año, en ninguna parte decía aporte económico, el Festival siempre lo han hecho después del de nosotros, por eso se aprovechan de lo que dejamos.

Sr. Ponce, considerando lo que dice el concejal Sanhueza, como es una actividad que lleva mucho tiempo lo ideal es mejorarlo, porqué no contar con un festival que sean tal vez mas días? y que sea un sólo festival para, mejorar y buscar las instancias que esto tenga fuerza y vida, porque este a este festival va otro tipo de público, gente mas joven y no lleguemos a estas situaciones que ocurrió en este festival, la idea no es cuestionarlo tan fuertemente evitando que se desarrolle sino avanzar y mejorarlo.

Sr, Serra, son dos instancias diferentes, nosotros tenemos que potenciar el nuestro, no me gustaría eliminar el otro porque va a otro público, pero ellos deben ver cómo lo administrar, yo lamento por ellos que las cosas no hayan funcionado bien, pero nosotros nos tenemos que preocupar de lo nuestro, potenciar lo nuestro.

Sra. Araneda, yo concuerdo con el concejal Serra y la Sra. Elia en que son dos cosas distintas, nosotros nos tenemos que preocupar de lo nuestro, pero no quita que los apoyemos si ellos organizan.

Yo quiero referirme al tema del balneario, se han comentado cosas importantes, sería bueno tener un reglamento a futuro que normalice el funcionamiento, a mí nunca me ha parecido malo el cobro, ya que esto regulariza un poco porque la gente tiende a no cuidar cuando es todo gratis, en todo caso es discúfísele cuanto cobrar y a quien cobrar.

En una oportunidad anterior hablamos de la permanencia en la organización regional de municipalidades y quiero destacar las gestiones que esta realizando el alcalde por potenciar esta agrupación que es más local.

Lo otro, la gestión de la pavimentación de la ruta Q-20, con el nuevo hospital los traslados serán mas expeditos.

Con relación al trabajo en redes, las postas tiene un trabajo muy importante en

Acta 07/2013
Secretaría Municipal

relación a dar cumplimiento a los protocolos de patologías GES, específicamente en los protocolos de accidentes vascular encefálico, en las postas esta normado cual es la labor y lo que tienen que tener como insumos, yo quiero que usted haga las gestiones o pedir que eso que se cumpla.

Sra. Alarcón, pedir que los pasos de cebra se pinten con pintura optima. Lo otro saber de las reparaciones de techo si eso va o no. Por último, recibí una llamada de una persona cercana a la laguna que dice que anoche ingreso una lancha y estuvo toda la noche dando vueltas incluso en la mañana, yo se que hay prohibiciones.

Sr. Alcalde, el día 21 a las 16:00 horas vienen por el Plan Cuadrante el Subsecretario del Interior y el General Director de Carabineros de Chile a entregar oficialmente el vamos al Plan Cuadrante, el Gobernador me dijo que traía hasta carabineros, este es un acontecimiento para Laja, el año 1974 no sacaron los carabineros y no volvieron nunca más, lo que voy a plantear es que Laja sea comisaria. Lo otro, contento por lograr dos vehículos para el municipio de Laja, solicitudes que venían de antes y como hubo platas a fin de año compraron, tuvimos suerte, dos vehículos que nos hacían bastante falta.

Sr. Ponce no quiero dejar esta oportunidad de dar las gracias a la empresa del puente que ha tenido reuniones con la comunidad y así resolver las dudas.

Sr. Serra, saber si ha llegado respuesta del Servicio de Salud

Sr. Alcalde, sí pero no por escrito, la pedí y cuando llegue se la enviaremos.

Se da término a Sesión de Concejo N° 07/2013 a las 13:04 horas.

KARINA SEPÚLVEDA MORA
Secretaría Municipal

OBSERVACIONES AL ACTA SESIÓN DE CONCEJO N° 07/2013

Acta Aprobada el 19 de febrero de 2013

Sres. Concejales aprueban Acta Sesión de Concejo N° 07/2013, sin observaciones.